

# EL PERIÓDICO

## PARA TODOS

DIEZ céntimos semanales

Franqueo concertado

AÑO III - 3.ª EDICIÓN - N.º 590

DIARIO DE LA TARDE

INDEPENDIENTE

Y DE CULTURA POPULAR

PRECIOS.—Días hábiles semanales.—Número suelto, 5 céntimos.—Atrás, 25 céntimos.—Anuncios y Comunicaciones a precios convencionales.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
MAYAR, 24 y COLÓN, 11

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

TEADA: 9.000 EJEMPLARES

ALICANTE: Viernes 10 de Enero de 1913

TRES EDICIONES DIARIAS

### Es inhumano!

En la visita que recientemente hemos hecho al correccional de Monóvar, hemos podido observar el deplorable estado en que se encuentra el edificio destinado a prisión; así como una serie inculicable de deficiencias, que iremos poniendo de relieve en artículos sucesivos.

Nuestra pluma se resiste a escribir las ideas que el solo recuerdo de la visita nos sugiere, porque no encontramos palabras adecuadas a las censuras que la Diputación provincial merece, por el abandono en que tiene a los infelices que, aun siendo delincuentes, merecen la consideración y respeto a que como hombres tienen derecho.

Decir que el correccional de Monóvar es una pocilga, nos parece poco: los presos habitan salas que carecen de todas las condiciones higiénicas, y donde la humedad forma verdaderos charcos en el suelo, con grave perjuicio para la salud de los allí reclusos.

Estos, pasan semanas enteras sin que un rayo de sol preste calor a sus ateridos cuerpos, pues el patio es de pequeñas dimensiones y su situación no permite llegar al suelo, la luz del astro del día.

Se observa tal suciedad en todos los departamentos del local, que asquea penetrar en ellos, obediendo en parte este detalle, a la vetustez del edificio, pues los reñetes despiden un olor insoponible que solo se evitaría realizando en ellos indispensables mejoras higiénicas.

Una de las salas del piso superior, tiene la techumbre que amenaza desplomarse, y no sería extraño el que un día u otro, tuviéramos que lamentar alguna desgracia personal.

Y todo esto, que reviste suma gravedad, no es nada comparado con otras deficiencias que no podemos incluir en este artículo, porque se haría interminable.

Lo que ocurre en el correccional de Monóvar es antihumano é

indica una desidia inculicable por parte de la Diputación provincial.

Por si ello no fuera poco, el personal encargado de la custodia de los presos soporta una labor superior a sus fuerzas, ya que la vigilancia está a cargo de UN SOLO EMPLEADO que se desvive por atender y vigilar a los setenta y siete reclusos que en la actualidad existen en aquel establecimiento penal.

D. Augusto Aienza, que así se llama dicho empleado, hace el servicio día y noche, pues dae la coincidencia de estar guardando cama el director jefe de la Prisión.

Como se vé, allí todos llevan una vida imposible de resistir, gracias a la apatía de la Diputación.

Y por hoy basta.  
Tenemos en cartera, motivo para varios artículos.

### Doctor Gómez Lueca

Consultante de Medicina y Cirugía general, de 11 a 1.  
Especialista de Oto-rino-laringología (Garganta, Nariz y Oídos) de 2 a 4.  
Calle Mayor, 21, 2.º. Teléfono núm. 21.

### Vicente Peñataro

(A unas deidades de Petrel)

Este amante devoto de la poesía cuyos sueños son cantos, risas y flores, va incrustando en el broche de sus amores los diamantes y perlas de su manía.

De su amada maría que es la locura, con que canta a las flores y a las mujeres aprendo la copa de los placeres sin pensar en el cáliz de la amargura.

Este vate que admira vuestra belleza, os ofrenda con suma delicadeza su cariño enlazado con su ilusión.

Razón es que vosotras graciosamente, de laurel y de rosas ciñáis su frente y os queméis en la hoguera de su pasión.

REMEDIOS PICÓ

¡PUMADORES! Fecid en los esteros el papel del día "ELITE" de fabricación especial é hilo puro. Fumado y varado como es el mejor de todos.

### A los metalúrgicos

en huelga

Queridos compañeros: Tanto por vuestra intachable conducta de obreros honrados y laboriosos que habéis dado evidentes pruebas de ser; como por la actitud meritoria en extremo que durante el curso de la huelga venís demostrando, sois envi-

diarios y merecedores de todo elogio digno y correcto.

La opinión pública de este pueblo levantino, culto y civilizado, admira con orgullo vuestro noble proceder.

Igualmente simpatiza con vosotros, toda la región que no cesa ni un instante en no perder de vista vuestro inaplacable ánimo de vencer. No ya solo Alicante y sus contornos regionales, sino el proletariado militante de España entera, que informado por el portavoz de la prensa primero y por los miles de circulares que por todos sitios habéis dirigido despues, ha tomado ya parte directa en el conflicto y aplaude de manera indiscripible tan leal y justa decisión vuestra, a la par que prestatos incondicionalmente su valioso concurso para que de ningún modo resultéis vencidos porque si eso llegara, perderíais hasta el respeto de hombres en la Sociedad.

Animos pues, dignos obreros metalúrgicos en huelga, la razón está de vuestra parte y es por lo que la opinión imparcial; al entenderlo así, no consentirá por ningún concepto de que se os arrebatara por la presión que sobre vosotros pueda ejercer el déspota y tirano que rastosamente os quiere envilecer.

¿Creará acaso el despotismo burgués, negreros del siglo XX que el obrero de hoy no está capacitado de sus legítimos derechos? ¿Crearán sin duda que van a dejarse conducir por donde le venga en gana al «señor amo», chupador de su sangre, por temor a la amenaza de un don cualquiera?

No, y mil veces no! Esto es imposible; jamás podrá tolerar la clase trabajadora consciente y unificada de hoy, dejarse conducir por laqueos de retreros por capricho de su feudal explotador. Esto encerraría la baja mas denigrante que para la dignificación del obrero concebirse pueda.

Ante la amenaza pobre y ruin del miserable acandelado que intenta retirarse con su industria, embolsando su «impropi» capital, se opone el cruce de brazos de los productores. No nos asustan tales provocaciones como tampoco nos preocupan; pues si así fuera, ¡ay de ellos!

Es precisamente nuestro problema en resolver, y si ellos lo plantearan así, estaríamos de enhorabuena por cuanto nos ahorrarían la mitad de la jornada, contribuyendo de por sí en afrontar el momento para darles al traste a todos los acaparadores de la riqueza social, producto del esfuerzo humano.

Hasta hoy de nada habéis carecido y seguro estoy de que nada os ha de faltar aunque vuestra empeñada lucha durase toda la eternidad.

Dispuestas están las sociedades obreras

de Alicante (según ciertos informes) en sacrificarse hasta el último extremo y no os abandonará ni un solo instante hasta conseguir vuestro más completo triunfo.

Ayuda tendréis también en breves momentos de todas las organizaciones obreras de España.

Es un deber inculdible del obrero organizado, el no abandonaros, y así se cumplirá pese a quien pese. La lucha que actualmente sostenéis es justísima en todos sus aspectos y no ya solo envuelve en ella el triunfo para vuestra querida asociación solo, sino que se trata una demostración digna para el nombre de todas las demás organizaciones obreras, porque de otra manera sería una vergüenza para todos.

Por el esfuerzo de vuestra potente unión habéis de conseguir hacer resplandecer a la luz del pueblo la verdadera justicia; sublime luz redentora que abomina de todas las leyes escritas, guiando con su orientación santa al proletariado mundial, hasta llegar al logro de su desenvolvimiento natural.

Acabe ya de una vez para siempre toda presión ruín y temerosa que el tirano y explotador pueda ejercer sobre el humilde y resignado obrero. Caiga bajo las profundidades de la tierra todo atropello y despotismo que el vil capitalista cometa por su orgullo y vilantéz, coaccionando a los desposeídos de la fortuna.

Como hombres civilizados y laboriosos, sois dignos que se os respete y de que vuestro explotador os atienda en las quejas que le expongan ya que a vuestra costa se ha enriquecido y aumentado su fortuna.

Es justo lo que pretendéis; y además de muy justo, es humanitario. Pues si en vuestras peticiones lo mas esencial consiste en no abandonar a tres de vuestros compañeros y el reconocimiento de vuestra Sociedad, proseguid sin temer la marcha emprendida, que el triunfo es vuestro por llevar la razón, y mas aún por la unanimidad de todos que con pleno conocimiento de causa, luchan.

Ya verán don Tomás Aznar é hijos que el origen de este conflicto es tan solo por sentimientos de humanidad para con vuestros compañeros y que vuestra conciencia no os permite dejarlos, careciendo de pan para sus hijos y para sus ancianos padres, por ser injusto; y esto que precisamente es un punto de los mas humanitarios, ¿cómo es que no les remuerde la conciencia a estos señores patronos por ser también una de las máximas mas esenciales del catolicismo romano?

Si el culpable de toda esta discordia, señor Aznar é hijos, es el tal Lucio, director de sus talleres, eche su billa de indignación sobre él y nunca jamás vengan a sufrir las consecuencias sus operarios por entorpecer.

mientos y caprichos del que es indigno de ejercer ese cargo en su casa, como de gran bajeza para caracterizados y honrados obreros que están á sus órdenes.

Por la razón que les asiste á los metalúrgicos, es una gran fuerza moral la que de día en día se ha de robustecer con mas densidad, y la opinión pública capacitada ya de esta coalición, será la que al final, imparcialmente ha de juzgar, venga lo que venga.

KAROLO

**Clinica del Dr. Manuel Iriarte**

CONSULTA GENERAL

Especialista en enfermedades

de la matriz

Antiguo alumno de las clinicas de los doctores Gutiérrez y Bergueta, de Madrid, y Fargas, de Barcelona.

Consultas de 11 á 2, todos los días San Fernando 24, prin. dcha.—Alicante

**Ya empieza**

Durante estos días y con gran satisfacción para nosotros, hemos podido ver al Sr. Ramos acompañado del pedáneo de San Antonio y demás auxiliares, recorriendo las calles del mencionado barrio.

Como suponemos que estos pasos los hará el Sr. Ramos con el fin de subsanar las muchas deficiencias que se observan en las calles del antedicho barrio, no podemos por menos que alegrarnos del proceder del nuevo alcalde.

**TOS** Corrección pronta y completa usando el Jarabe Bezoar-balsámico con Mercurio y Bromoformo, preparado por el farmacéutico F. Esch.—De venta en todas las farmacias, y el por mayor en la del autor, Mayor 19, Alacant.—Depósito en Alicante, Farmacia de la Sra. Viñes del Dr. Selzer, plaza de San Cristóbal, 12.

**Notas municipales**

La Alcaldía de Alicante ha publicado un edicto anunciando que se concede el plazo de un mes, contado desde la fecha de la publicación de dicho edicto en el Boletín oficial de la provincia, á fin de que acudan, á la secretaria de esta Junta situada en el vestibulo del Palacio Municipal, todos los días laborables de 10 á 12 y de 15 á las 17, todos los que dentro de este partido judicial tengan derecho á inscribirse en las listas electorales para la elección del Tribunal industrial del partido judicial de Alicante.

Los asuntos puestos en el orden del día para la sesión ordinaria que en segunda convocatoria debe celebrar esta tarde á las seis, el Ayuntamiento, son los siguientes:

Extractos de acuerdos del mes diciembre último.

Informe de la comisión de Banda, sobre reforma de reglamento.

Informe de G. nato en instancias de don Antonio Sagara Torregrosa, D. Miguel Esteve y en comunicación del señor ingeniero jefe de vías y obras de la Compañía de M. Z. A.

Moción del Sr. Ors Pérez, sobre las calles de Bazán, Torrijos, Navas y otras.

Y otra del mismo señor concejal sobre el tinglado de la plaza de Balmes.

**BOLSA DEL TRABAJO**

OFERTAS Y DEMANDAS

Se ofrece una joven para coser toda clase de ropa blanca para señoras y caballeros y trajes para niños á precios económicos.—Conceptión, 4, 2.  
Se confeccionan trajes á precios sumamente económicos.—Belén 12.

**¿A qué obedeco?**

Desearíamos que el señor Formigós, como presidente de la Exma. Diputación Provincial, aclarase un asunto de suma trascendencia y de gran responsabilidad para la corporación que preside.

Es el caso que tenemos entendido que el día 6 del actual, festividad de los Reyes, se dejó de llevar al Hospital civil la carne para el cocido de los enfermos, hasta el extremo de que la religiosa superiora del benéfico establecimiento, tuvo que comprar dicho artículo de su peculio particular, como así mismo compró el pescado para la comida de la noche.

¿Ha sido falta del contratista?

A nadie más que al señor Formigós, corresponde averiguar la verdad de hecho tan inhumano, que dice bica poco en favor de la Diputación.

El asunto no puede quedar sin solución ni correctivo.

**El Candado de Bronce**

Gran surtido en Ferrería, Quince y Batería de cocina de Antea Iborra.—Héndez Nétez, 14

**Telegramas**

NUEVO GOBIERNO

Lisboa.—Ha quedado constituido el nuevo gobierno de la República portuguesa, en la forma siguiente:

Hacienda: Alonso Costa.

Interior: Rodrigo Rodriguez.

Justicia: Avaro Castro.

Y Negocios extranjeros, Antonio Marcias.

EL DIRECTO A MADRID

Valencia.—La diputación y el Ayuntamiento, han acordado pedir al Gobierno la suspensión de la subasta del ferro-carril directo á Madrid, con objeto de modificar el pliego de condiciones.

Una comisión irá á la corte, á gestionar la solución favorable del asunto.

FUGA DE PRESOS

Cartagena.—De la cárcel se han fugado cuatro presos.

El centinela disparó sin herir á ninguno.

La guardia civil detuvo á tres de ellos.

El otro fué encontrado dos horas después oculto en un almacén de esparto.

**Oanga** En el acreditado Establecimiento de conserjes de Manuel Arell, Navas 24 desp. 7 Cesta 12, se vende

Pañ superior á 35 céntimos kilo

También se regalan

Cupones de La Competidora Española

**De Albatera**

TEATRO BOX

Con regular entrada y en las noches 5 y 6 últimas, ha actuado en dicho coliseo una compañía dramática alicantina, dirigida por el primer actor D. Antonio Oliver, que representaron «Juan José» y «Tierra Baja» respectivamente.

El cronista se referirá tan solo á la segunda, por no haber podido asistir á la primera.

Hacemos constar á fuer de imparciales, que el Sr. Oliver en su papel (Manelik) de «Tierra Baja» estuvo muy bien, siendo el bérce de la jornada.

Recibió constantes y justas ovaciones.

La señora Cebal en su papel de Martir, nos dejó gratamente impresionados.

También fué aplaudida. Las Sitas. Salazar y Cebal llenaron cumplidamente su cometido, y otro tanto hizo el sexo fuerte.

Reciban todos nuestra enhorabuena y especialmente el Sr. Oliver.

Para el día 19 del corriente mes, se halla concertada otra función la cual, á juzgar por las personas que la integrarán, será un acontecimiento para nosotros, pues en ella tomarán parte el Sr. Oliver con sus mas prestigiosos elementos, en unión de los buenos aficionados de esta localidad don Jorge Cantó, D. Vicente Berná y D. Enrique Juan Romero.

La obra elegida es el «Gran Galeoto».

DOMINGO BERNÁ.

**¿Quereis** evitar las flatulencias? ¿Quereis no tener las zonas de estómago? ¿Quereis no tener sequedad de boca? ¿Quereis no tener náuseas? ¿Quereis vivir normalmente? ¿Quereis, en una palabra normalizar el funcionamiento de vuestro estómago é intentar hacer buenas digestiones y recuperar la alegría y gusto de vivir? Probar una sola caja del

«Antigastrálgico-Vicent»

y os convencereis de que no hay pastillas que se le pueda igualar.—Precio de la caja 2 pesetas.—Venta en la farmacia del autor (Mayor 39 Meróv r) y en otras.

**Desde Elche**

KURSAAL

El público sigue favoreciendo á la empresa de este espacioso coliseo, en prueba de su acierto. En los días del domingo y lunes, hubo admirable exhibición de películas y debut de la notable guitarista Adela Cubas y del célebre cantador «El Mochuelo», éste ya conocido de nuestro público, artistas que no desmintieron la justa fama de que venían precedidos.

LLORENTE

Continúa actuando en este teatro, la compañía que ciñe el aventajado primer actor D. Rafael Biasco.

«El señor Fendal» y «Francfort» el domingo y «Dos Fanatismos» y «Las Codornices» el lunes, fueron las obras puestas en escena. El mejor elogio que puede hacerse de la interpretación dada á las referidas obras, por todos los individuos que integran esta compañía, fueron los unánimes aplausos con que el público les premió á la terminación de todos los actos y en diferentes pasajes de las obras.

FIESTA DE REYES

De notable puede calificarse la que este año se ha celebrado y que aquí aun era desconocida, y por lo cual muchos piáces merecen su organizador D. Lorenzo Torres. Concurrieron un considerable número de niños niñas, disfrazados de pastores y pastoras, reinas y reyes.

Es absolutamente imposible dar una lista de todos por su crecido número, pero si haré una excepción en favor de una linda pareja: el niño Antonio Samper Marco, disfrazado de San José que conducía un borriquito moruno, sobre el que cabalgaba su hermana Antonia, preciosa criatura de pocos años que representaba admirablemente á la Virgen María, camino de Belén.

En el acto de la A loración, se repartió gran número de juguetes entre los niños,

por lo que en nombre de muchas madres, que así nos lo manifiestan, damos las gracias al organizador de tan simpática fiesta. También merecen un aplauso las autoridades, que con su valioso concurso, contribuyeron al buen orden que reinó durante el tiempo que duró el espectáculo.

..

MATRIMONIO

Lo han contraído el joven José Amat Manresa con la agraciada señorita María Pérez, simpática dama joven perteneciente á la compañía que actúa en el Teatro Llorente.

A tan feliz pareja le desamos una duradera luna de miel.

..

Mereced á los buenos oficios prestados por nuestro alcalde don Francisco Galán ha quedado satisfactoriamente solucionada la huelga de zapateros de la fábrica de don Antonio Almela Navarro.

EL CORRESPONSAL

Elche 9 I 1913.

Gran taller de vaciador Nostro Mecánico para vaciar toda clase de hierros y metales corrientes y duras. Pedro Casco 36.—En Elche 9 Alicante.

**De la provincia**

HONDÓN DE LOS FRAILES

En la calle del duque de la Victoria, de este pueblo, existe un molino para la elaboración del aceite, el cual tiene unos depósitos que despiden un hedor insuperable.

Llamamos la atención del señor alcalde, á fin de que ordene la evicción de tales olores, en bien de la salud pública.

Continúa sin solución, el inculcable abuso de no haber casi nunca tabaco en el estanco de esta villa.

Las protestas del vecindario no son atendidas y la indignación que reina no tiene límites.

EL CORRESPONSAL

**Lotería Nacional**

EL SORTEO DE HOY

En el sorteo verificado hoy en Madrid han sido premiados los números siguientes:

Con 500.000 pesetas

**24.779 Sevilla**

Con 250.000 pesetas

**1.510 Madrid**

Con 100.000 pesetas

**6.895 Bolmeoz**

Con 50.000 pesetas

**6.158 MADRID**

Con 10.000 pesetas.

27.949, 6.529, 9.453, 22.409

**Sellos-Canchú**

Francisco Barbero López

Argensola, 7.

ÚNICA SUCURSAL

Papelaria de DON JOSE MARIMON

Calatrava, 1 y Bilbao, 2.—ALICANTE.

Escuela Modelo. Los padres que se preocupan del desarrollo moral y físico de sus hijos, deberían visitar la Escuela Modelo, calle Calderón de la Barca, con hermosos patios, magníficos salones, educación física, métodos modernos, clases al aire libre, gimnasia, francés, música, trabajos manuales, excursiones escolares, etc. Guerra 4 la ratinal

Noticias

AVISO.—El reputado facultativo D. Carlos Limbiana, los trasladado en domicilio a la plaza Chapí, 2, 1.º (antes Teatro).

Han salido para Valencia el teniente coronel, de Infantería don Míximo Caturia y el comandante del mismo cuerpo don Eduardo Llobregat.

Mañana reanudará la publicación de sus artículos sobre Higiene infantil, nuestro querido compañero de redacción, el reputado médico don Juan Albert.

Hemos sido invitados al banquete que el próximo domingo se celebrará en el Salón Moderno, en honor del actual alcalde don Edmundo Ramos Prevés.

Se encuentra mejorado de la enfermedad que sufre, la hija de nuestro querido amigo don Juan March Calatayud.

La comisión de huelga de obreros metalúrgicos ha recibido de las operarias de la fábrica de lonas de D. Juan Pastor, un donativo de 4 pts 75 cts.

Esta tarde a las seis dará en el colegio Médico una conferencia D. Eduardo Mangada, sobre el tema «Cardiopatías arteriales».

Con motivo de las nuevas reformas de Hacienda, han sido trasladados a la Inspección de Tercel, los Sres. Aigara y don Miguel Ascasi, que prestaban servicios en la Administración de Propiedades de esta provincia.

También ha sido trasladado a la de Albacete, D. Emilio Nicolás Vicente, oficial quinto de la Administración de Contribuciones de Alicante.

D. Edmundo Ramos Prevés ha tenido la atención de recibirnos en su atento oficio participándonos su toma de posesión del cargo de alcalde de Alicante, ofreciéndonos su cooperación para cuanto al servicio oficial se refiera.

Por nuestra parte solo hemos de decir que el Sr. Ramos sabe nuestro modo de proceder, y contará con nuestra modesta ayuda en todos los asuntos en que se trate de beneficiar los intereses de Alicante.

Ha dado á luz con toda felicidad una preciosa niña, la esposa de nuestro querido amigo el cabo de la guardia Urbana don Jaime Fontanel.

Tanto la madre como la recién nacida, gozan de perfecta salud.

COCINA ECONÓMICA

Comida para mañana día 11.—Habichuelas con carne, arroz y patatas.

REGISTRO CIVIL

Defunciones.—Antonio Navarro Sirvent, José Vidal Aizeman, Vicenta Soler Zaragoza, Vicente Pérez Martínez, Luis López Sánchez, y Leonor Martínez López.

Nacimientos.—Consuelo Bernaben Carratalá, Francisco Gonzalez Benito, Manuel Navarro Verdú.

Matrimonios.—Ninguno.

Ha fallecido a la temprana edad de 14 años el joven José López Sánchez.

Reciba su atribulada familia, nuestro más sentido pésame.

CARIDAD.—La Impiora de las personas caritativas, una familia pobre, compuesta de tres hijos, madre y padre que se encuentra gravemente enfermo.

Habitaban en la calle de Lucentum número 17.

CARIDAD.—La Impiora de las personas caritativas una pobre anciana enferma, de 98 años de edad, que habita en la calle de Rafael Terol número 11, bajo.

Lechería Modelo de FRANCISCO DUEÑA Calle San Nicolás, 14. En este acreditado establecimiento se surten leche de vaca y de cabra ordeñada á presencia del comprador. También se sirve á domicilio, desde 25 céntimos en adelante, garantizando su pureza.

Madre desnaturalizada

LA PRIMERA NOTICIA

A primeras horas de la mañana, cuando nos dirigíamos a la Redacción, para empezar nuestra cotidiana labor, llegó hasta nosotros el rumor de que en la calle de San Fernando había sido hallado esta madrugada el cadáver de un recién nacido.

EN EL LUGAR DEL SUCESO

Fielte á nuestro deber de información nos hemos personado en el lugar del hallazgo y solo versiones incompletas tituladas de comadre, hemos podido recoger.

Con el fin de lograr nuestro propósito nos dirigimos á los centros oficiales.

EN EL GOBIERNO CIVIL

Personados en este centro hemos visto que no era allí donde estaba el parte correspondiente, dirigiéndonos acto seguido á la INSPECCIÓN MUNICIPAL

Atentamente recibidos por el digno subjefe de la Guardia Urbana Sr. Martí, hemos inquirido la verdad del suceso que es como sigue.

RELATO DEL HECHO

Según versión oficial, hallábase próximamente, á las doce y media de la noche

los empleados municipales Francisco Maná Pérez y Ramón Blasco García limpiando los sifones de la calle de San Fernando notando con extrañeza en el que existe frente á casa del Sr. Bardin que un cuerpo extraño y pesado reposaba en el fondo del mismo.

Para satisfacer su curiosidad al par que cumplir con su obligación, extrajeron el pesado bulto y vieron con estupor que era el cuerpo de un recién nacido que estaba envuelto en un trapo.

LA DENUNCIA

Tan luego como tuvieron en sus manos el inerte cuerpo de la criatura, se dirigieron dichos empleados hacia la Inspección Municipal donde depositaron el hallazgo.

AL JUZGADO

Formulado el oportuno parte, de denuncia se remitió con el cadáver al juzgado de Instrucción.

NUESTRA OPINIÓN

Poco hemos de decir su que mucho podríamos, acerca de la vitantez que revela el hecho realizado por esa madre desnaturalizada, que sin duda para ocultar su deshonra, fué criminal quizá hasta el punto de dar muerte á su propio hijo; y si en vez de ser lo que se supone y suponemos es un fruto legal que nació sin vida, no por eso deja de ser acreedora á las mas acris censuras, aquella que á quien llevó en su vientre, da por sepultura un sílon público y por aureola toma la maldicencia pública.

Interesante. Según mucho dinero y no es necesario maesto, para fabricar nuestro jobón superior.—Instrucciónes, dos pesetas en sellos de correo á D. Victoriano del Rey Pastor.—Calle de los Angeles, 11, pral. Alicante.

Bodegas Villa-Lucia Rafael Terol, 63 Alicante. Vinos y Aceites.—Vino clarete desde 2'75 gasetas en adelante, los 11 litros y medio. Servicio á domicilio. Advertimos á nuestra numerosa clientela, que los dependientes de esta casa se distinguen por el rotulo de VILLA-LUCIA que llevan en la gorra. Hacemos esta advertencia para evitar las muchas equivocaciones que hasta hoy han sufrido nuestros clientes.

Fábrica de Fideos de Ginés Vidal Gómez Murcia.—Representante en Novelda, Francisco Cova.

La escuela de San Antón

El alcalde de Alicante don Edmundo Ramos Prevés, ha tenido la atención de remitirnos una carta referente al asunto de la escuela de niñas del Barrio de San Antón.

Dice el señor Ramos, que el no estar instalada dicha escuela, obedece á que no encuentra local para ella y que todo su empeño y ahínco ha de concretarse á conseguir dicho colegio aunque para ello fuera preciso, á ser posible, construir un local de planta.

No ha podido por menos que satisfacernos las razonadas explicaciones del señor Ramos, que pone de relieve sus buenos propósitos, y como así mismo nos dice también que si alguien sabe de un local que reúna las condiciones necesarias para instalar la escuela, la instalará tan pronto como se le indique, hacemos público este extremo para que los mismos vecinos del populoso barrio, conduyen á la realización de lo que tanto hemos pedido, diciéndonos si conocen la existencia de un local adecuado.

Damos las gracias al señor Ramos por su atención, ofreciéndole nuestro incondicional concurso en este asunto.

Postizos. Los señores y señoras que hayan de usar bigote, melita, trenzas, bucles y demás adornos postizos para el cabello, visiten la casa de F. Bautista, calle San Pascual, 2. Desde once céntimos las diferentes modas á precios reducidos.

Depósito de plantas de Setos y para jardines.—Especialidad en árboles frutales. Olivos de varias clases. Venta de flores. Se confeccionan ramos, coronas y se hacen toda clase de encargos en Flores. Adornos para bodas, fiestas, banquetes, etc., etc.—CASTAÑOS, 33, Alicante.

Clinica Médico-Quirúrgica de JUAN ALBERT BLASCO CONSULTA GENERAL. Especialista en enfermedades de la infancia.—Curación del Escarlatina por las Inyecciones de suero oxigenado. Consulta: de 9 á 1 mañana y de 3 á 5 tarde. GRATIS A LOS POBRES. LOS MARTES Y SABADOS DE 1 A 2. Castañeta, 1, bajo, derecha

VENTA y COMPRA de muebles usados á precios sin competencia.—Zaragoza, 2, bajo

122 Prop. de la Casa Mancei. Barcelona

diablillo, y aunque algunas veces me causaba bastante daño, no acierto ahora á pasarme sin ella, siento su falta á cada momento.

—¡Qué niña tan buena!  
—Es necesario que la veáis antes de marcharos, porque á ambos nos pertenece.

—Pero dejando este aparte, quiero tratar con voz asustos mas serios.

—En primer lugar, debo deciros que mi madrastra se ha vuelto bastante razonable: ¿os admiráis de ello?

—¡Ah!  
—Pues sabed que quiere cambiar de vida renunciado á ese falso brillo que ha estado á punto de perderla.

Ha hablado bastantes veces conmigo acerca de sus proyectos quisiera fijarse en un castillo en Normandía para vivir más cerca de su padre: ¿no os parece bien?

—¿Qué tiene que hacer aquí?

—Se llevaría provisionalmente estas dos niñas, dejándonos las otras dos que están con las Agustinas, porque cuenta con vos, Mauricio, y sabe todos los pensamientos de mi padre respecto á vos.



Proyectos

No se hizo Mauricio repetir el aviso. ¡Cuán grata era para él aquella palabra, «necesito» de vos que le dirigía Teresa!

La vida que soñara en sus restos de ilusión, se reducía á servirle, á obedecerle en todo.

Pero al mismo tiempo su delicadeza era tan susceptible, tan excesiva que no le permitía obrar precipitadamente, pareciéndole que al declarar su pensamiento pasaría á los ojos del mundo sólo como una pretensión á aquella fortuna tan considerable, que maldecía en el fondo de su corazón; por esto ocultaba sus pensamientos bajo

# Teatro Principal

Mañana sábado debutará en este coliseo la compañía de ópera y zarzuela que dirige el notable actor D. Enrique Bent y en la que figuran valiosos elementos.

El abono en de 20 funciones y las obras elegidas para debut son «Payasos» y «La alegría de la Huerta».

El día 17 del actual la compañía Bent, suspenderá cuatro noches su labor para dar lugar a que sigamos cuatro actuaciones de Ópera de la compañía que dirige el maestro Baratta y en la que figura la eminente diva Barrientos.

Luego continuarán Bent y sus artistas la labor, hasta terminar la campaña de Carnaval.

Felicitemos a la empresa P. L. C. que tan acertadamente combina la temporada artística.

## ESPECTÁCULOS

### Cine-Sport

Grandioso programa cinematográfico. Hoy estreno de la preciosa película italiana.

### EL HERRERO

Preferencia, 25 cts.—General, 10 id.

**Salón Novedades** Todas las noches sesiones de variedades y cine-matográfico, desde las seis en adelante. Preferencia, 25 cts.—General, 10.

**Salón Moderno** Proyecciones cinematográficas, permanentes, todas las noches, desde las 7 en adelante.—Preferencia, 15 céntimos. General, 5 id.

**Teatro Nuevo** Todas las noches sesiones de cine-matográfico, desde las seis en adelante.—Preferencia, 15 cts. Entrada general, 5 cts.

**Desde Elche** Asocio de esportes diarios para Elche y Valencia, en combinación con todos.—Se responde de los esportes.—Calle del Teatro, 13, Elche.—En Valencia, Miróguer 26.

**Dr. Navarrete** especialista en las enfermedades de Garganta, Nariz, Oídos y Ojos. Horas de consulta de 10 a 12 y de 3 a 4. Calle de San Fernando letra 2 principal.

**Gran Café Español** de Enrique Llanusa. MA. Café con leche, helados y licor.—Jueves y Domingos grandes Conciertos.

**Compro y vendo** puerros, ventresca, balcón y demás cosas por el precio de los derivados.—En quita a la calle de Llanusa, 2, en el juzgado municipal.

# Sucesos

## SERENATA INTERRUPTA

Varios vecinos de San Vicente llegaron a la ventana de la casa que habita Vicente Torregrosa con objeto de dar una serenata y éste creyendo que iban a producirle mal, abrió la ventana y disparó un tiro al aire, produciéndose la consiguiente confusión.

## HIJO MODELO

El anciano de 60 años, Andrés Torregrosa Quijarro, ha presentado denuncia en la Inspección de Vigilancia, de que él y su esposa, son maltratados continuamente, por su hijo Antonio Torregrosa Seguí.

Dicho sujeto ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado.

# Novelas

Ponemos en conocimiento de nuestros numerosos abonados, que hemos adquirido de la importante casa editorial Maucci, de Barcelona, una remesa de ejemplares de las bonitas e interesantes novelas «La Fúerria de Bruselas», «La Dama de las Camelias», «Los Dos Piletos» y «La Flor de un Día», las cuales facilitaremos a nuestros suscriptores, exclusivamente, al ínfimo precio de 35 cts.

Los pedidos pueden hacerse en nuestra administración, Colón 11.

**Urci** y otras marcas de papel de fumar.—Representante, D. Andrés Santesteban.—Plaza, 7.

## TOS FERINA (coqueluche)

Su curación radical por el jarabe antitórax y pastillas humificadoras del Doctor Aguillo, sin necesidad de cambiar de clima. Se dan prospectos detallados en casa del autor, Mayor, 51, Farmacia, Alicante.

# De Alcoy

Bajo la presidencia del señor alcalde y con asistencia de tres concejales demócratas radicales y un socialista, es declarada

abierto la sesión a las once y pico, dándose lectura al acta de la anterior siendo aprobada y es enterado el Ayuntamiento de haberse impuesto durante la última semana dos multas por infracción de las ordenanzas municipales en el régimen de los mercados.

Es aprobado el proyecto del portón de San Jaime.

Se saca a concurso la plaza de ordenanza auxiliar de secretaria.

Presentados para su aprobación los Padrones sobre carruajes de Injo, Círculos y Casinos de recreo, es acordado después de su discusión, queden ocho días sobre el tapete e interina pase de nuevo a informe para estudiar la forma de facilitar el cobro del impuesto de los carruajes.

Se saca a concurso una plaza de enfermero del Hospital.

Es aprobado el informe de la comisión de Alumbrado por el que se propone la sustitución del alumbrado de petróleo de la calle de Valencia y el trozo de carretera del puente de la Pechina a la estación del Norte, por el de lámparas eléctricas utilizando para ello las cuatrocientas bajías que facilita gratuitamente la Hidro Eléctrica Española al Ayuntamiento y que se intentasen sean aumentadas hasta mil, acordándose se comunique así a dicha Compañía.

Es leída una proposición del presidente de la comisión de Hacienda señor Gonzalez Peidro, para que se continúe obrando el arbitrio de lonjas y puestos públicos y pesquería en igual forma que se ha venido haciendo hasta sea celebrado el nuevo contrato de dichos servicios, pero con la rebaja de 500 pesetas sobre el tipo señalado en la anterior subasta, por ser en estos meses cuando se recanda menos.

Los señores Botella, y Lliga manifiestan que este asunto debía de haberse tratado en sesión extraordinaria proponiendo el Sr. Lliga un voto de censura para el Alcalde.

Se da lectura a un informe de la Comisión de Hacienda proponiendo encabece el

Ayuntamiento la suscripción que solicita para la realización de algunas obras en la Iglesia de San Jorge, con la cantidad de cinco mil pesetas.

Opónese el señor Lliga manifestando que dicha cantidad debía destinarse mejor a escuelas.

El señor Gonzalez dice que dicha cantidad se compensará, seguramente con los derechos de edificación y cesión de una pequeña parcela con lo cual no tendrá que hacer ningún dispendio el Ayuntamiento.

Opónese a esto también el señor Botella y con este motivo diserta largamente sobre el asunto y termina diciendo que si esta proposición es ha hecho para poner de manifiesto las ideas religiosas de los concejales, protesta enérgicamente, a lo cual le contesta el señor Gonzalez que no se ha hecho con esta intención y si solo por razones de ornato.

El señor Seva propone que se valore la parcela para saber con certeza la cantidad que ha de dar el Ayuntamiento.

En virtud de esto se acuerda que vuelva el asunto a Comisión para que informen los técnicos.

Es leído un informe de la comisión de Hacienda para que acuerde continuar satisfaciendo la subvención del Ayuntamiento para la represión de la mendicidad y otra pequeña gratificación que se ha dejado de consignar en los Presupuestos para el corriente año.

El Sr. Lliga interesa se informe cuanto antes respecto a sus proposiciones sobre jornada de ocho horas y gratificación a la maestra de la Escuela de Párvulos.

El mismo concejal pregunta como se ha resuelto la cuestión del personal empleado en consumos.

Los Sres. Botella y Chinchilla interviene denunciando algunas preferencias que ha habido para los consumidores que han quedado todavía empleador.

El alcalde dice que el nombramiento de dicho personal es de su exclusiva competencia y como el Sr. Chinchilla insiste en ocuparse sobre el mismo asunto, el alcalde le retira la palabra enérgicamente.

El Sr. Botella pide que se legalice la cobranza del arbitrio de pescaderías, la presidencia ofrece complacerle.

Pasa a informe una instancia enscrita por los tablereros, en la que solicitan la rebaja del impuesto sobre carnes en doce céntimos por kilo.

No habiendo mas asunto que tratar, es levanta la sesión a la una y media.

MOGICA.

Alcoy 9 Enero 1913.

Fumad papel marca **JORGE-JUAN**

**BERNABEU, DENTISTA**

Plaza Méndez-Núñez, 16, prvi. Izq. Consultas y opera, de 9 a 12 y de 3 a 6.

**Partos** locales desde Barcelona.—Profesores en parte de Ginecología y Obstetricia en el Hospital de San Vicente, 51.

Ferretería, Carpintería y Sutería de Cecilio de Agustín Mora, Mayor, 33 y San Nicolás, 1.

**Vicente Mayor Jaén** Practicante en Medicina y Cirugía.—Asistencia a Partos.—Navas, 31, Alicante.

ALICANTE

Imp. El Porvenir, Navas 24 y Colón 11

una severa frialdad que creía tener bien estudiada.

Renard, que se preciaba de ser algún tanto perspicaz, creía indudablemente haber adivinado su secreto, y hubiera deseado tener a su cargo el papel de mediador al verificarse la escena de un desentace que soñaba desde largo tiempo.

Este hombre honrado, que prestaba igual amistad a las dos partes, creía que habría compensación, porque si Teresa ponía de su parte sus gracias, su belleza y su considerable fortuna, también Mauricio podía hacer valer su honorífica posición, su mérito, su brillante porvenir y más que todo su excelente corazón; era además el hombre lleno de experiencia y de interés a quien Grevecaen prefirió para confiarle el cuidado de su Teresa.

La diferencia de edad era precisamente la que se necesitaba para justificar la autoridad del jefe de familia.

El notario hubiera, pues, extendido con toda su voluntad el contrato; pero Mauricio moderó su celo suplicándole por favor

que no se ocupase de él, y haciéndole creer que tenía otros proyectos.

De este modo creyó Mauricio con más motivo en su habilidad, y se presentó con aire glacial en el palacio de Susana en donde le recibió Teresa bajo los frondosos árboles del jardín.

—Abreid ahora a mis hermanas,—le dijo:—¿qué tal las encontráis?

—¿Cómo, Teresa,—dijo Mauricio tomando una de sus manos,—son vuestras hermanas estas niñas tan alegres?

Y luego replicó:

—Pues yo las creía en peor estado, según los informes que dió Renard.

—¡Están lindas!

Y al mis no tiempo las niñas se aproximaban dulcemente para que las abrazase.

—Idos a jugar, queridas niñas,—dijo Teresa;—pero sobre todo no hagáis ruido porque mamá va a dormir.

Las niñas se alejaron algunos pasos llevando un dedo a sus labios.

—Ya veis que he nacido para educar niños; ¿por qué he de cambiar mi vocación?

Hicó el ensayo con Gabriela, mi querido